

Hay actividades presenciales de Arica a Magallanes:

# La Noche de Museos es una oportunidad para acercarse a la ciencia de forma entretenida

Astronomía, biología marina y vulcanología son solo algunas de las temáticas que los visitantes podrán aprender durante el evento.

CONSTANZA MENARES

Los museos están acostumbrados a cerrar sus puertas cuando aparecen las estrellas. Sin embargo, hoy será diferente: la Noche de Museos (nochedemuseos.cl), iniciativa impulsada por el Ministerio de las Culturas, permitirá que estos espacios sean visitados en horario nocturno.

La iniciativa gratuita, que contará con más de 100 instituciones públicas y privadas que estarán realizando diferentes actividades para los visitantes, no solo permitirá disfrutar del arte y la cultura: la ciencia también se hará presente.

“Noche de Museos es también un espacio para aquellos recintos que cuentan con exposicio-

nes interactivas y educativas que acercan a los asistentes a temas relativos a la ciencia y la tecnología. Este tipo de actividades relevan la innovación y el conocimiento científico, ofreciendo una plataforma para que el público aprenda de manera lúdica y participativa”, dice Carolina Arredondo, ministra de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. “Con la ciencia y la tecnología cada vez más presentes en nuestra vida cotidiana, contar con panoramas como estos es clave para sensibilizar y formar a las nuevas generaciones sobre su importancia y potencial”, agrega la autoridad.

Así, por ejemplo, el Centro Interactivo de los Conocimientos de Santiago, que reúne al Museo Interactivo Mirador (@mim.mu-

seo en Instagram) y el Museo Interactivo de la Astronomía, entre otros, abrirá de 19:00 a 22:00 horas y contará con actividades como “el generador de Van de Graaff (aparato electrostático que acumula grandes cantidades de carga eléctrica), un camión científico que realizará un show interactivo de ciencia asombrosa y una serie de telescopios para poder observar la Luna y otros objetos en el Universo”, cuenta Constanza Moreno, directora de Educación y Comunidades del centro.

## Visitas guiadas

En el norte, el Museo del Mar de Arica (museodelmardearica.cl), que posee la colección malacológica más grande de Chile,



El Museo del Mar de Arica (en la foto) abrirá sus puertas de 17:00 a 22:00 horas para que los visitantes conozcan su colección de 1.500 especies marinas.

invita a las personas a “apreciar nuestras más de 1.500 especies marinas, como caracoles, erizos, bivalvos, estrellas de mar y más. Además, podrán aprender de ellas mediante nuestros acuarios con ecosistemas marinos. La gente cuida lo que quiere y quiere lo que conoce. Por ello, es importante que conozcamos el mar”, dice Francisco Hrepic, director del recinto. El horario será de 17:00 a 22:00 horas.

Asimismo, el Museo Mineralógico de Copiapó (@mineralogico\_uda) dependiente de la U. de Atacama, bajo el eslogan “Ritmos y minerales: una noche de ciencia y tradición”, realizará charlas, visitas guiadas y recorridos virtuales en 360° para que los visitantes aprendan de las ciencias mineralógicas y pe-

trológicas del país.

La cita es desde las 18:00 hasta las 22:00 horas.

En Valparaíso, el Museo de Historia Natural (mhnv.gob.cl) estará ofreciendo una programación que incluye una experiencia inmersiva de realidad virtual, una ludoteca científica y charlas para descubrir, por ejemplo, cómo la vida nocturna de las especies revela adaptaciones biológicas, explorando el ciclo día-noche y el ritmo circadiano.

Las actividades comenzarán a las 15:00 y terminarán a las 22:00 horas.

Por otro lado, en el sur de Chile, el Centro Interactivo Vulcanológico de la Araucanía, Civrur 39° de Pucón (civrur39.cl), en colaboración con la U. de la Frontera,

organizó charlas astronómicas y observaciones con telescopios al cráter del volcán Rukapillán.

“Ser parte de este evento es un hito que vincula al Civrur 39° con la cultura y lo reconoce como un espacio dinámico que reúne arte, ciencia y educación. Participar de este evento divulgando el mundo de los volcanes en horario estelar es una muestra de ello y queremos que toda la comunidad lo disfrute”, dice Amaranta Palma, encargada de Museografía del centro.

En Valdivia, el Centro de Humedales Río Cruces (@humedalesriocruces) realizará caminatas para identificar a las aves y otras especies nocturnas. La cita es de 19:30 a 21:30 horas y se sugiere llevar una linterna.